

# Lanza Presidenta la estrategia nacional Vive Saludable

LAURA POY Y  
ALEXIA VILLASEÑOR

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo encabezó el lanzamiento de la estrategia nacional Vive Saludable, Vive Feliz, que atenderá a cerca de 12 millones de alumnos de primarias públicas con la revisión de su talla, peso, salud visual y bucal, a quienes abrirán un expediente digital de salud escolar y cuya información se entregará a los padres de familia.

En el patio de trabajo de la Secretaría de Educación Pública (SEP), la mandataria afirmó que se trata de un “programa muy noble y que no queremos que se quede en el anuncio de hoy, sino hacer realmente de las escuelas espacios de salud”.

Aseguró que también se trabaja en programas de salud mental para que especialistas visiten las escuelas, así como en mayor acceso de los alumnos a actividades artísticas y deportivas.

Destacó que, con el apoyo de la Secretaría de Salud (Ssa) y del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), un equipo de 11 especialistas, integrado principalmente por personal de enfermería, recorrerá todas las escuelas del país para revisar a niñas y niños, con el consentimiento previo e informado de sus padres.

Acompañada de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, quien llamó a hacer de las escuelas los espacios comunitarios más importantes de las ciudades, y a quien reconoció la puesta en marcha de los programas de salud mental y acceso a agua potable en los centros escolares de la capital del país, Sheinbaum Pardo agradeció el apoyo del sector empresarial, que se sumará a la estrategia con diversas acciones, incluida la entrega de lentes gratuitos a los alumnos que lo requieran.

En el acto, el secretario de Edu-

cación Pública, Mario Delgado Carrillo, anunció que a partir del próximo 12 de marzo iniciará una “intervención sin precedente” en las primarias del país, adonde acudirán 738 brigadas integradas por especialistas del IMSS, la Ssa y del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia para levantar el censo de peso, talla y déficit nutricional, así como de salud visual y bucal.

Explicó que 15 días antes de la llegada de la brigada a cada uno de los planteles, los profesores informarán a los padres de familia para recabar, en su caso, las autorizaciones necesarias para aplicar los censos, cuyos datos se levantarán en tabletas electrónicas a través de una aplicación desarrollada por el IMSS y la Agencia Digital.

Indicó que los detalles de la estrategia pueden consultarse en el portal electrónico [vidasaludable.gob.mx](http://vidasaludable.gob.mx) donde también hay consejos nutricionales para padres, tras recordar que el próximo 29 de marzo entran en vigor los nuevos lineamientos para el expendio de alimentos escolares, que prohíben la venta de productos ultraprocesados.

Por su parte, el director general del IMSS, Zoé Robledo, informó que 3 mil 869 integrantes del personal de enfermería recorrerán el territorio nacional para acudir a cada una de las 90 mil 832 escuelas primarias públicas del país, y aseguró que contar con un expediente digital de salud escolar permitiría promover acciones de prevención para la salud de los alumnos.

En tanto, el titular de la Ssa, David Kershenobich, destacó el papel de las escuelas como espacios para la generación de hábitos saludables, y aseguró que la estrategia busca ser sostenible para que pueda permanecer por décadas, como una de las medidas más eficaces para la prevención de enfermedades en las futuras generaciones.

